

**WALTER REIFARTH** | GANADOR DEL XIII CONCURSO INTERNACIONAL DE DERECHO

“Conseguimos llevar a la Universidad a la cabeza en estudios jurídicos”

Tras un año de preparación, el alumno de la Universidad de Salamanca se ha alzado con este prestigioso certamen con un trabajo que analizaba el constitucionalismo en Colombia

PAULA MORENO

WALTER Reifarth es un estudiante de Derecho de la Universidad de Salamanca que, tras participar en el equipo de investigación de Derecho Procesal, decidió presentarse al concurso internacional para alumnos de esta especialidad y lo ganó.

¿Era la primera vez que se presentaba a este concurso? ¿Qué le impulsó a hacerlo?

Para mí era la primera vez, pero no para la Universidad de Salamanca. Casi siempre sus alumnos habían quedado finalistas, pero al fin hemos conseguido estar en el primer puesto del centenar de universidades participantes. Hablo en plural porque la decisión de presentarme no ha sido unilateral; pertenezco al equipo de investigación de Derecho Procesal, a cuyo frente está el catedrático Lorenzo Bujosa.

¿Cuál es su valoración personal tras este certamen?

No puedo estar más contento. Hemos conseguido llevar a la Universidad de Salamanca a la cabeza de Iberoamérica en estudios jurídicos. Para mí es un honor, no solo por cuestiones personales, sino por la labor que hemos hecho juntos para alcanzar ese puesto.

¿Cuál fue su reacción al enterarse del resultado del concurso?

De sorpresa. Tuve que esperar unas horas para ser consciente de lo que habíamos ganado y creo que aún no lo he asimilado.

¿Que supone ganar uno de los encuentros de Derecho más relevantes de Latinoamérica?

Mucho orgullo y alegría. Aún tengo que asimilar lo que hemos ganado y qué repercusiones puede tener eso sobre la Universidad, que son muchas y muy positivas, seguro.

¿Cuánto tiempo estuvo preparando este trabajo? ¿Fue duro?

Estuvimos preparando el trabajo todo un año. Aún recuerdo nuestras horas por la noche en el despacho de Lorenzo Bujosa, cuando ya habían cerrado la Facultad. La experiencia de los semilleros es única, se disfruta mucho, pero hay que trabajar y dedicarle tiempo. Más que un trabajo para un concurso, ha sido un trabajo de enriquecimiento colectivo.

¿En que ha consistido el primer premio?

El hecho de estar ya en el primer puesto es una satisfacción, y ese



El alumno de la Universidad de Salamanca Walter Reifarth.

“Todavía tengo que asimilar lo que hemos ganado y qué repercusiones puede tener eso sobre la Universidad que estoy seguro que son muchas y muy positivas”

“Estuvimos preparando el trabajo todo un año. Aún recuerdo nuestras horas por la noche en el despacho de Lorenzo Bujosa cuando ya habían cerrado la Facultad”

es el mejor premio de todos. Pero además me dan una beca para hacer un doctorado en cualquier parte. El premio solo me lo dan a mí por haber sido el ponente, pero no al resto de miembros del semillero. Y no será porque no se lo merezcan.

¿Por qué el título “Cien años de soledad: la inconstitucionalidad por omisión”?

Ha sido un guiño a la literatura colombiana, ya que el concurso se celebró allí. Con él queríamos hacer ver que a pesar de cien años de constitucionalismo social, de avances sociales y de estado social y democrático de derecho, los políticos siguen estando en una situación de relativa soledad en el poder.

¿Piensa volver a presentarse en un

futuro?

No, yo ya cumplí. Creo que es mejor que haya gente nueva que pise el concurso, y estoy seguro de que lo harán genial. Lo que sí haré es participar en los trabajos, porque se aprende muchísimo.

¿Cuáles son sus proyectos profesionales a corto plazo?

He recibido la enhorabuena de varios abogados y profesores que ni siquiera conocía. Aunque aún me quedan dos años para terminar la carrera, lo que tengo claro es que haré el doctorado. Y mi sueño es dedicarme a la docencia y a la investigación en Derecho.

¿Presentará en Salamanca su trabajo?

Sí, por supuesto. El trabajo nació en la Universidad de Salamanca, y Salamanca es su sitio.